

Elecciones derrotarán a izquierda de El Salvador

Washington, Feb. 28 (Latin-Reuters). Las esperanzas del presidente estadounidense Ronald Reagan de evitar una victoria izquierdista en El Salvador se centran en las elecciones a celebrarse el 28 de marzo.

Funcionarios del gobierno declararon a esta agencia que a pesar del amplio escepticismo que impera en Occidente, los comicios del 28 de marzo podrían poner a El Salvador en la senda de la democracia y significar la pacífica solución de la guerra civil que se desarrolla entre guerrilleros izquierdistas y el gobierno apoyado por Washington.

Los funcionarios admitieron que el plan de desarrollo de la región del Caribe que Reagan reveló esta semana poco hará por alcanzar estos objetivos, si bien

El Salvador absorberá una tercera parte de los fondos destinados a todo el área.

El Salvador obtendrá por lo menos 100 millones de dólares en ayuda financiera de emergencia y otros 35 millones en nueva ayuda militar.

A pesar de la inyección de capital, los funcionarios sostienen que prácticamente no existen chances de que la Junta cívico-militar salvadoreña encabezada por el presidente José Napoleón Duarte pueda vencer en forma decisiva a la guerrilla.

Peró Washington insiste en que no es pesimista sobre las perspectivas salvadoreñas.

Sus esperanzas, impulsadas por tres sindicalistas

Pasa a la página 37

El Salvador no es como Vietnam asegura Haig

Washington, Feb. 28 (AP). El secretario de Estado Alexander M. Haig dijo hoy que los norteamericanos respaldarán los esfuerzos de Estados Unidos en apoyo del gobierno de El Salvador si se convencen de que esa causa triunfará.

"El Salvador no es Vietnam", dijo Haig a la conferencia de acción política conservadora. "El pueblo norteamericano no se negará a brindar su apoyo a un esfuerzo para hacer lo que está bien, siempre que crean que hablamos en serio y que tendremos éxito".

El Secretario de Estado

se quejó de que en las últimas semanas la prensa haya trazado paralelos entre el respaldo norteamericano al gobierno salvadoreño en su guerra contra las guerrillas y la participación norteamericana en Vietnam.

Haig instó a su audiencia a que brinde apoyo para el plan de ayuda a naciones subdesarrolladas de Centroamérica y el Caribe. Observó también que Guatemala no merece la ayuda norteamericana en su lucha contra las guerrillas debido al fracaso del gobierno en sus esfuerzos para contener los abusos de derechos huma-

Pasa a la página 47

Hay influencia comunista en Francia afirman

Santiago de Chile, Feb. 28 (AP). El diario "El Mercurio" atribuye hoy a la "influencia del comunismo en Francia y a la inevitable sumisión de los socialistas" la suspensión de la entrega de 29 tanques franceses adquiridos por Chile.

El periódico dice que en mayo pasado el entonces ministro de Relaciones Exteriores francés Claude Cheysson afirmó que el nuevo gobierno del presidente socialista Mitterrand respetaría todos los contratos de venta de

Pasa a la página 11

Arrestan a 23 miembros de las "Brigadas Rojas"

Milán, Italia, Feb. 28 (Latin-Reuters). La policía antiterrorista arrestó a 23 presuntos miembros de la columna de Milán de los guerrilleros de las Brigadas Rojas, dijeron hoy fuentes policiales.

Las fuentes dijeron que entre los arrestados se incluyeron seis sindicalistas y añadieron que la policía descubrió cuatro escondites y depósitos de armas en allanamientos efectuados la semana pasada.

La policía no confirmó los arrestos pero dijo que continuaban las operaciones contra las guerrillas.

La columna Walter Ala-

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RADIOACTIVIDAD. West Valley, Nueva York, Feb. 28 (A.P.) El senador demócrata del Estado de Nueva York, Daniel Moynihan, es sometido a un examen para detectar posible radioactividad, después de visitar ayer, una planta nuclear en esta ciudad.

Desembarco tropas en Guantánamo hará E.U.

Washington, Feb. 28 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos planean realizar en los próximos meses un importante ejercicio naval en la región del Caribe que incluye un desembarco de tropas en la base naval estadounidense de la bahía de Guantánamo en Cuba, según funcionarios de Defensa.

Por su parte la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) tiene previsto realizar el mes próximo un ejercicio en el Golfo de México y los estrechos de la Florida.

Aunque los funcionarios

no relacionan los ejercicios con ningún acontecimiento en Cuba, reflejan sin embargo la preocupación del gobierno por lo que considera como creciente influencia soviética en Cuba y la región toda.

En un mensaje difundido el miércoles, el presidente Ronald Reagan prometió oponerse al comunismo "brutal y totalitario" en el Caribe y reveló un nuevo plan comercial y de asistencia para la región.

Los estrategas occidentales consideran que

Pasa a la página 11

Breves Internacionales

Disidentes cubanos hacen congreso

Washington, Feb. 28 (UPI). Los intelectuales disidentes cubanos inauguraron aquí su Tercer Congreso, en el que el embajador de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos, Hilarión Cardozo, calificó al terrorismo como la "manipulación de la voluntad del hombre para que no haga lo que está dispuesto a hacer".

"El terrorismo tiene un origen claro: es la acción planificada y metódica, para amedrentar al hombre y robar su libertad", dijo Cardozo, en su discurso de la sesión inaugural.

Portugal retira personal de Rusia

Lisboa, Feb. 28 (Latin-Reuters). La decisión de Portugal de reducir el personal de tres embajadas en países del bloque soviético en Lisboa constituye un nuevo ejemplo de como este pequeño país a menudo opta por asumir posiciones mucho más duras en las relaciones Este-Oeste que sus aliados europeos.

Portugal solicitó a la Unión Soviética, Polonia y Alemania Oriental que redujeran el personal de sus embajadas en un 30 por ciento tras la implantación de la Ley Marcial en Polonia, según lo anunció ayer el primer ministro Francisco Pinto Balsemao.

Ayuda militar de E.U. es amplia

Washington, Feb. 28 (UPI). El Departamento de Estado norteamericano presentó un programa de ayuda militar y de seguridad norteamericano para el año fiscal 1983 que incluye por primera vez fondos para Argentina, Chile y Guatemala desde que el gobierno de Jimmy Carter ordenó detener dicha ayuda debido a presuntos abusos de los derechos humanos en esas naciones.

Pasa a la página 51



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ISLAS MALVINAS. Nueva York, Feb. 28 (A.P.) El ministro de Estado Británico, Richard Luce (izquierda) se reunió ayer, con el subsecretario de Relaciones Exteriores de Argentina, Enrique J. Ross, para debatir el tema de las Islas Malvinas.

Jesuitas deberán dejar la política

Ciudad del Vaticano, 28 (AP). El Papa Juan Pablo II instó a la poderosa Compañía de Jesús, de conocidas tendencias liberales, a que se mantenga apartada de la política y se adhiera a la tradición en sus obras y en sus enseñanzas.

"La preocupación necesaria en torno a la justicia debe ejercerse de conformidad con vuestra vocación como sacerdotes y hermanos", dijo Juan Pablo a los padres provinciales y a otros funcionarios de la orden.

El Pontífice también anunció la ce-

lebración de una reunión jesuita este año para escoger a un nuevo Padre Superior General y contribuir así a que la orden "desarrolle su misión con renovado espíritu".

El Papa recibió a 110 dirigentes jesuitas en una audiencia privada en el Salón del Consistorio del Palacio Apostólico. En su discurso de 18 páginas, el Santo Padre los instó a evitar el activismo político.

El Pontífice citó pasajes de un sermón pronunciado durante su viaje de

Pasa a la página 51



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BOMBA EN AUTOMOVIL. Beirut, Feb. 28 (A.P.) Numerosas personas se reúnen para ver los escombros de los carros destruidos

por una potente bomba colocada dentro de un auto. La explosión mató a 8 libaneses civiles y destruyó varios autos.